
Protokoll der Generalversammlung IGKS vom 09.03.2020

                       Restaurant Powerplay, Rigihalle, Küssnacht 20.00 Uhr

Anwesend:   5 Vorstandsmitglieder
16 VertreterInnen von Mitgliedervereinen
  2 Gäste

Entschuldigt:                               Dreamlights, Pistolenschützen, Fechtgesellschaft

Unentschuldigt: Delta-Club Küssnacht, Fussballclub Küssnacht, 
Hüsliclub Merlischachen, MNK Kuna Futsal Küssnacht, 
Spartak Kuna, Skiclub Küssnacht 

Begrüssung

Co-Präsident Robert Betschart begrüsst die anwesenden VertreterInnen der Küssnachter Sportvereine, unsere 
Gäste Bezirksrat René Hunziker und Fabian Duss vom Freien Schweizer,  sowie eine Vertretung der  
Medaillengewinner der Schweizermeisterschaften und Weltmeisterschaften.

Ehrung der Sportler/Apero

Bei einem Apero wurden die Medaillengewinner mit einem Diplom des Bezirk Küssnacht und einer Rose geehrt. 

Eberhard Felix Curling Schweizer Meisterschaft 1. Rang
Auf der Mauer Jessica Stabhochsprung Schweizer Meisterschaft U 16 2. Rang
NLA 50+ Tennis Tennisteam Schweizer Meisterschaft NLA 50+ 1. Rang
Bisang Yanick Haidong Gumdo Mulimplia Olympiade 1. Rang
Räber Edy Armbrustschützen Schweizer Meisterschaft 1. Rang
DTV Aerobic Team Jugend Aerobic Schweizer Meisterschaft 1. Rang
DTV Aerobic Team Aktive Aerobic Schweizer Meisterschaft 2. Rang

1. Begrüssung offizieller Teil

Co-Präsident Robert Betschart eröffnet die GV der IGKS  um  20.30 Uhr zum offiziellen Teil.

2. Wahl der Stimmenzähler

Als Stimmenzähler wird Thomas Ott vom Unihockey-Club Weggis-Küssnacht einstimmig von der Versammlung 
gewählt. 

3. Protokoll der GV 2019

Das Protokoll wird von den anwesenden Mitgliedern einstimmig genehmig



4. Jahresbericht der Präsidenten (von Reto Weiss)

Das Jahr 2019 stand bei der IGKS ganz im Zeichen der Vision 21–Sportanlage Luterbach. Damit der
Planungskredit an der Bezirksgemeinde vom 8. April 2019 und an der Urnenabstimmung vom 19. Mai 2019
gutgeheissen wurde, haben wir in der Kommunikationsgruppe Vision 21 mitgearbeitet. Wir besuchten die
Generalversammlungen einiger Mitgliedervereine und Parteiversammlungen. Eine Landing Page wurde auf 
der Webseite eingerichtet, sowie unsere Mitglieder per Mail und WhatsApp Gruppen mobilisiert. Im Freien 
Schweizer wurde ein Inserat geschaltet, und am Tag der offenen Tür im Luterbach mitgeholfen.
Die Beteiligung, vor allem auch von jungen SportlerInnen an der Bezirksgemeinde, war ausserordentlich gross.
Die Vorlage wurde mit einem wuchtigen Ja von 75% angenommen. 
Der Planungskredit war aber nur der erste Schritt. An der Bezirksgemeinde und der Urnenabstimmung im
Frühling 2021 gilt es, den Baukredit durch zu bringen. Wir von der IGKS werden uns wieder engagieren und 
hoffen auf die Mithilfe der Vereine.

Zum Sportler des Jahres konnten wir in diesem Jahr den Curler Felix Eberhard ehren. Er ist zusammen mit
seinem Team von Bern Wagenseil Schweizer Meister bei dem Junioren A geworden. Erst kürzlich konnte 
er sich sogar zum Vizeweltmeister bei den Junioren küren lassen.

Als Funktionär durften wir Martin Sidler ehren. Er engagiert sich seit über 30 Jahren als Trainer in der 
Leichtathletik und diversen anderen Positionen im Turnverein. 

Der Anlass fand wieder in der Badi in Küssnacht statt.

Neben der Vision 21 war die Überarbeitung des Gebührenreglements ein Hauptthema in der Sport- und
Freizeitkommission. Es wurde versucht das Reglement zu vereinfachen und die Definition einheimischer 
Verein erweitert. Neu kann der Bezirksrat auch Vereine, deren Mitglieder nicht zu 2/3 im Bezirk wohnen zu 
einheimischen Vereinen erklären, falls sie ihren Sitz in Küssnacht und eine Zentrumsfunktion haben.
Ein weiteres Thema in der Sport- und Freizeitkommission war der Standort des neuen Kletterturm des SAC.
Er wird in der Nähe des Spielplatzes erstellt.

Eine Bedarfsabklärung zu einer zweiten Turnhalle am Gymnasium in Immensee wurde abgebrochen.

Bei der Begehung der Sportanlage Luterbach war auch der SAC vertreten. So konnte die Lage der neuen 
Kletterwand und die nötigen Anpassungen an der zweiten Kugelstossanlage vor Ort mit allen Beteiligten 
besprochen und gelöst werden.

Die Geschäfte der IGKS wurden an drei ordentlichen Vorstandssitzungen behandelt. 

Dank der finanziellen Unterstützung der IGKS stehen die Vereinsbusse weiterhin günstig zur Verfügung.

Reto Weiss dankt allen Vereinen für die gute Zusammenarbeit.

5. A Kassabericht

Stefan Plangger präsentiert der Versammlung den Kassabericht 2019.
Einnahmen Fr. 9166.--, Ausgaben Fr, 9749.65. Das Defizit beträgt Fr. 655.75. 
Das ausgewiesene Vereinsvermögen beträgt Fr. 6064.60.

Das im Bericht entstandene Defizit entstand auf Grund der Werbemassnahmen für die Vision 21, welches
entsprechend budgetiert wurde und an der letzten GV bewilligt wurde.

5. B Revisorenbericht

Die Rechnungsrevisoren Bruno Schönenberger und Pius Schatt haben die Rechnung geprüft und für in Ordnung 
befunden. Bruno Schönenberger dankt dem Kassier für die sauber geführte Rechnung und empfiehlt sie der 
Versammlung zur Annahme. 
Die Rechnung 2019 wird von der Versammlung genehmigt. Röbi bedankt sich für die geleistete Arbeit.



5. C Festsetzung des Jahresbeitrages

Der Jahresbeitrag wird auf Fr. 50.-- belassen. 

6. Mutationen

Austritt: Die FC Senioren haben sich aufgelöst und wurden im Stammverein integriert. 
Eintritt:  Aurelia Gabriel stellt den Verein SAC Pilatus, Ortsgruppe Rigi mit ca. 500 Vereinsmitgliedern vor.
             Einstimmig wird der SAC in unserem Verein aufgenommen.

7. Wahlen

Der Co-Präsident Robert Betschart und die Aktuarin Silvia Konrad haben auf die GV 2020 demissioniert.
Robert war seit 2001 im Vorstand tätig. 5 Jahre als Kassier und 14 Jahre als Co-Präsident.
Silvia war seit 2001 bis zum heutigen Tag Aktuarin.
Reto Weiss bedankte sich für die geleistete Arbeit. Mit einer Flasche Wein und einem Gutschein wurden beide 
verabschiedet.

Mit Monika Pellaton als Aktuarin und Martin Mennel, seine Funktion wird an der nächsten Vorstandssitzung 
bestimmt, ist der Vorstand wieder komplett. Beide wurden von der Versammlung einstimmig gewählt.

Auch der Rechnungsrevisor Bruno Schönenberger hat auf die GV 2020 demissioniert. Er war seit 1982 in 
verschiedenen Funktionen in unserem Verein tätig. Mit einer Flasche Wein und einem Gutschein wurde auch
er verabschiedet. Da für Bruno aus der Versammlung kein Nachfolger gefunden werden konnte hat sich
Silvia Konrad bereit erklärt dieses Amt zu übernehmen. Sie wurde einstimmig gewählt.

8. Anträge

Der Vorstand der IGKS möchte den, von der Versammlung im letzten Jahr genehmigten Betrag für verschiedene
Aktivitäten im Zusammenhang mit der Vision 21, wieder auf Fr. 2000.-- aufstocken. Fr. 600.-- wurden im letzten
Vereinsjahr vom gutgeheissenen Betrag benötigt. Die Versammlung hat den Antrag einstimmig gutgeheissen.

10. Verschiedenes

Die Begehung der Sportanlage Luterbach, Kontrolle und Behebung von Schäden, findet wieder im Frühling statt. 
Die Sportlerehrung wird am Donnerstag, 2. Juli 2020 stattfinden.
Die nächste GV wird voraussichtlich am Montag, 15. März 2021 abgehalten.
Anträge für Bezirksbeiträge fristgerecht bis Ende Mai stellen.
Anlassunterstützungsgesuche müssen mindestens 3 Wochen vor der Sport- und Freizeitkommissionssitzung 
eingereicht werden. Die Sitzungen sind im Internet kuessnacht.ch ersichtlich.
Priska Bünter vom DTV bemängelt die Erhöhung der Preise im Monsejour. In der Sport- und Freizeitkommission
wurde das Problem noch nicht besprochen. Eventuell müssen die Vereine aktiv werden.

11. Infos aus dem Rathaus

Bezirksrat René Hunziker dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit.
Das Gebührenreglement wird bereinigt und die Jugend von Küssnacht sollte bevorzugt behandelt werden.
An der Vision 21 wird mit Hochdruck gearbeitet. Es gab und gibt grosse Diskussionen mit dem Kanton. Da mehrere 
Projektphasen in die Planungsphase aufgenommen worden sind dauert diese länger. Dafür kann schneller mit der 
Umsetzung begonnen werden. Ein Ersatztrainingsplatz wird im Sommer erstellt. Der Hundesportplatz wird 
umgesiedelt.

Robert bedankt sich bei den Mitgliedern.

Ende der GV 21.30 Uhr




